

34. Kongress des Fachverband Sucht⁺ e.V. 12. – 14. Juni 2023

„Medizinische Rehabilitation – Fit für die Zukunft? Neue Rahmenbedingungen, neue Wege“

-Abstracts-

Forum 8

Public Reporting der Deutschen Rentenversicherung

Ab Juli 2023 soll der offizielle „Wegweiser zu einer qualitätsgesicherten Reha-Einrichtung“ der Deutschen Rentenversicherung online sein. Auf diesem neuen Internetportal „Meine Rehabilitation“ werden Interessierte bei der Suche nach einer qualitätsgesicherten Einrichtung für Ihre Rehabilitation unterstützt und können sich über die Ergebnisse der Qualitätssicherung der Rentenversicherung der Reha-Einrichtungen informieren. Die regelmäßig erhobenen Resultate der verschiedenen Indikatoren von Qualität werden zu einer einheitlichen Bewertung zusammengefasst.

Weitere wichtige Informationen, beispielsweise zur Durchführungsart der Rehabilitation in ambulanter oder stationärer Form, werden auf den Internetseiten dargestellt. Auskunft gibt das Portal auch, auf welche spezifischen Krankheitsbilder eingegangen werden kann sowie zur Lage und zu den Kontaktmöglichkeiten. Zusätzlich wird die geschätzte Wartezeit auf einen freien Platz in der Einrichtung angegeben.

Ziel ist es, eine Informations- und Orientierungsplattform zu schaffen, um das Wunsch- und Wahlrecht der Versicherten bei der Suche nach einer geeigneten Rehabilitationseinrichtung zu stärken. Mit dem neuen digitalen Service kommt die Rentenversicherung ihrem gesetzlichen Auftrag zum „Public Reporting“ nach.

Recherchiert werden können auf der digitalen Seite neben den Qualitätswerten auch medizinische Merkmale und andere Charakteristika der Einrichtungen. Über Filterfunktionen können zum Beispiel die Fremdsprachen ausgewählt werden, die in den Einrichtungen gesprochen werden. Eltern können Klick für Klick herausfinden, ob sie ihr Kind zur Rehabilitation mitnehmen und es altersgerecht betreut oder sogar mitbehandelt werden kann. Ob in der Reha-Einrichtung auch Platz für den Hund ist, kann auf der Seite ebenfalls nachgeschaut werden. Mit diesem Service sollen Versicherte ein optimal auf ihre Bedürfnisse zugeschnittenes Angebot aus der Vielzahl der dargestellten Reha-Einrichtungen auswählen können. Das öffentlich zugängliche Portal soll sich durch hohe Nutzungsfreundlichkeit auszeichnen. Der Internetauftritt wird möglichst einfach gestaltet, um ein breit angelegtes Publikum zu erreichen. Versicherte, aber auch Kundenberaterinnen und Kundenberater der Rentenversicherung sind in den Prozess von Anfang an miteinbezogen.

Katarzyna Kowalska

Referentin, Deutsche Rentenversicherung Bund - Reha-Qualitätssicherung, Epidemiologie und Statistik